
末节被客场
作战的辽宁男篮
打出 24比 9，北京
首钢又一次将到手
的胜利拱手让人，
就此迎来了一波四
连败，而 10轮联赛
仅取得三场胜利
的他们，在联赛积
分榜上的排名也
随即下滑至第 12
名，季后赛席位岌
岌可危。

外援天天帮倒忙，首钢的季后赛渐行渐远
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许利民不是“救世主”

CBA全明星首发出炉
胡明轩当选总票王
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经球迷们为期21天的踊跃投票，并
综合媒体代表的投票结果，2024年CBA
全明星首发球员投票结果正式出炉。

最终，南区首发球员为周琦、胡金
秋、崔永熙、胡明轩和孙铭徽，胡明轩以
832064 票当选南区票王。北区首发球
员为阿不都沙拉木、杨瀚森、张镇麟、赵
睿和赵继伟，赵睿以824376票当选北区
票王。

值得一提的是，上赛季CBA联赛常
规赛 MVP 得主、上海男篮球员王哲林
在南区前场首发的竞争中，以球迷投票
第五，媒体投票第四，总得分位列第四
的成绩，与南区先发失之交臂。

根据赛程安排，今年的CBA全明星
周末将于3月1日至3月3日，在厦门凤
凰体育馆举行。

尽管主场不敌上届冠军辽宁队，
但北京首钢主帅乔里欧却赞赏了队员
们的表现，“我觉得必须要表扬我们的
球员，我们经历过前面连续两场比赛
的失利过后，回到主场，还能以这种精
神面貌为比赛作出贡献。”

作为莱登的继任者，乔里欧自然
成为了北京首钢近期这波连败的“背
锅侠”。根据统计，在北京首钢完成换
帅后的10场比赛中，球队的百回合得
分和百回合失分，都是同期全联盟倒
数的水准。

作为上赛季的救火主帅，莱登在
本赛季正式出任北京首钢主帅一职，
这也是球队自闵鹿蕾离任后的第五任
主帅。尽管在赛季初期的执教成绩不
错，但去年12月中旬的一波三连败，
尤其是输给福建队的比赛成为了莱登
下课的导火索，“莱登感觉压力比较
大，无论是球迷还是其他方面都对我
们很关注，也有很多的期待，这个赛季
的赛程又很紧密，莱登年龄也比较大
了，经过高强度的比赛和训练后可能
确实无论是身体还是精神上，都承担
着巨大的压力，出来时间长了，也比较
思念家人。因此，我们也是鉴于各种
情况，包括莱登的想法，我们做出了换
帅决定。”北京首钢篮球俱乐部总经理
张云松说道。

众所周知，北京首钢赖以生存
的法宝一直以来都是自己的防守，
但本赛季随着莱登的上任，球队刮起
快打旋风，在进攻端给予了球员们足
够的自由度，但却丢掉自己的立足之
本——防守。在莱登对球队改造的
过程中，北京首钢逐渐与自己的传统
风格背道而驰，丢掉自己 DNA 的同

时，进攻事实上也并未有所起色，这也
就不难解释球队为何在赛季中显得如
此挣扎。

伤病，同样是困扰北京首钢的一
大问题。在雷蒙伤停的情况下，曾凡
博、方硕、范子铭等主力球员又接二连
三地成为了伤病名单中的一员。据乔
里欧透露，在与辽宁队的比赛中，方硕
在头部撞击后曾在短时间内失去意
识，需要接受进一步的检查和治疗，而
范子铭也在赛后无法正常行走，这对
于眼下处于困难时期的球队而言，无
异于屋漏偏逢连夜雨。

作为之前从未在任何球队担任过
主帅的教练，乔里欧的临时上任，未能
起到换帅如换刀的效果，于是乎北京
首钢又请原中国女篮主帅许利民出
山，担任俱乐部的总教练一职，“我们
相互之间在逐渐熟悉，但对我来说，这
肯定是一个非常好的机会。许指导是
富有经验和智慧的教练，他之前在非
常高的平台执教，包括职业队和国家
队都有着成功的经历，他的加入，对我
来说是一个非常好的机会，也会给我
宝贵的建议，我们之间的沟通很好。”
乔里欧说道。

贵为原中国女篮主帅，许利民有
着出色的执教履历，曾经率领北京女
篮多次拿下 WCBA 冠军，他也曾在
2018年前辅助过闵鹿蕾指导，但自那
之后，他再没有执教过男篮。如今在
北京首钢极其困难的情况下再度出
山，外界一方面赞叹老帅的勇气与担
当，同时也多了一份担心和焦虑，毕竟
球队目前的困境并不仅仅能够依靠换
帅就能够解决，而出路究竟在何处，似
乎没有人能给到一个真正的答案。

老龄化严重，曾凡博远不及预期

北京首钢本赛季表现出的疲软，很
大程度上源自他们外援引进方面的失
败。赛季至今，球队已经先后签下了四
名外援，但截至目前，四人的发挥都不
尽如人意。

作为四人中的唯一的大外援，同时
也是上赛季留下的外援，TJ·利夫本赛季
的各项数据都创下了其CBA职业生涯
的新低。但即便如此，他也是四位外援
中表现相对较为稳定的一位，另外三名
小外援的表现更是让人大跌眼镜。

去年休赛期，北京首钢引入了此前
效力于西甲的后卫香农·埃文斯，但其
在第一阶段场均只能交出 13.5分的数
据，进攻效率低的他随即遭到了裁员
处理。在埃文斯离队之后，北京首钢
签下了马库斯·基恩，这位外援在加盟
球队的第二场比赛中即贡献绝杀，多
少让北京球迷看到了一丝球队触底反
弹的希望，但这份幻想很快就因为基

恩出现的伤病问题而
随之破灭。

为了补上外援这
块短板，北京首钢还签
下了杰伦·亚当斯作为
球队的第三外援，但从
数据上看，亚当斯显然
不符合CBA外援的基本

要求。在其出场的四场比赛中，场均出
战15.8分钟的他，只能得到6.3分、1.8个
篮板和2.5次助攻，投篮命中率不足四
成，三分命中率更是刺眼的12.5%，以至
于球迷用“水货外援”来概括他在球场
上的发挥。

据悉，北京首钢并不是没有与好外
援进行过接触，包括布莱克尼、舍维德、
费尔德等球员均与球队有过联系，但最
终都未能成行。在前不久北京首钢主
场对阵南京同曦的比赛中，球队以85比
118惨败给对手。根据统计，这场33分
的惨败，是北京首钢队史上第五次在主
场输球超过30分，也是球队自启用五棵
松体育馆作为球队主场之后，最大分差
的失利，而北京男篮上一次在主场输掉
30分以上，已经要追溯到2011年。作为
这场惨案的制造者之一，南京同曦的外
援布莱克尼，以如入无人之境的方式全
场独得42分，帮助客队从五棵松带走一
场胜利，这也让北京球迷对于首钢在外
援方面的选择更加大失所望。

事实上，在马布里和莫里斯离开北
京首钢之后，球队近年来在外援选择方
面碰壁不少。除去阿隆·杰克逊、林书
豪、麦克雷等外援给人留下不错的印象
之外，像尼克·约翰逊、巴里·布朗等外
援均被打上了“水货”的标签。

在与南京同曦的比赛中，眼见
主队一泻千里的颓势，现场有球迷
开始高喊“丢人现眼”，并且响起了

“下课”声，而北京首钢在比赛结束
当晚官方发布了一篇名为《希望我
们不再让球迷们这么难过》的文
章，公开向球迷们就球队最近的表
现和状态表达了歉意。

比赛结束后的新闻发布会上，
曾凡博主动承担起了输球的责任，

“下场的那一刻，觉得对不起现场
的一万多人，只希望之后的比赛，
能让球迷不再这么难过。球是球

员打的，也是球员防的，是我们场
上每个人都做得不好，和教练没有
关系。”

作为被球迷们寄予厚望的年
轻球员，曾凡博自加盟北京首钢后
的表现始终未能达到外界的预期，
这也让外界对首钢在培养年轻球
员方面的能力有了诸多质疑。有
数据显示，在全联盟20支球队中，
1999年以后出生，能够进入球队轮
换的本土球员，北京首钢有且只有
曾凡博一人，位列全联盟倒数第
一，球队老龄化的问题显而易见。

而排在曾凡博之后的则是范子铭
和塔瑞克·加尼尤，但两人都已经
26岁。事实上，在北京首钢本赛季
的注册名单中不止曾凡博一位“00
后”，但其他小将的上场机会屈指
可数，球队场上阵容中经常一多半
都超过了30岁，新老交替也就无
从谈起。

道歉，并没有帮助北京首钢
止住颓势。在过去三场比赛中，
他们均以先赢后输的方式，成为
了对手逆转的背景板。在客场与
天津队的比赛中，他们一度领先

对手21分之多，却在末节突然断
电，被主队抓住机会，在加时赛完
成翻盘。次战面对山东队，球队
再次葬送大好局面，在最多领先
15分的情况下被山东队再次拖入
加时，吞下又一场失利。而在与
辽宁队的比赛中，熟悉的剧本再
次上演，一度领先至 12分的北京
首钢再次将几近到手的胜利拱手
让人，被对手在末节以摧古拉朽
的方式带走比赛。根据相关数
据，四连败期间，北京首钢上半场
每百回合能净胜对手10.4分，但到
了下半场，他们每百回合净负对
手34.8分，以至于北京球迷都麻木
地揶揄道：“北京首钢的比赛还用
看？醒来又是一场逆转输球。”

四连败四连败，，防守法宝丢了防守法宝丢了


